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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  2. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Mittwoch, den  22.06.2022 in 
Hinte Mensa IGS Krummhörn-Hinte, 

Cirkwehrumer Straße 17, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:38 Uhr 
 
Anwesende: 

SPD 
Herr Paul Bents  
Frau Birte Harms  
Herr Franz Hartmann  
Herr Erik Heeren  
Frau Marita Janssen Vertretung für Herrn Stefan Schneider 

CDU 
Herr Arno Riemann  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel Vertretung für Herrn Jens Klaassen 

GRÜNE 
Herr Jelto Arends Vertretung für Frau Agnes Arends 

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Elternvertreter/in 
Frau Stefanie Gehrmann  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Dennis Igelmann  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Marike Meyeraan  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Stefan Schneider  

FDP/FLH 
Herr Jens Klaassen  

GRÜNE 
Frau Agnes Arends  
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KiJuPa 
Herr Frieso Tamminga  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Jana-Christin Surma  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Sebastian Schrap  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Tätigkeitsbericht des Koordinators für Geflüchtete in der Ge-

meinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0499 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Verpflegungskos-

tensatzung der Gemeinde Hinte für die Kindertagesstätten 
und die Schulen sowie die Anpassung des Verpflegungsgel-
des nach Kalkulation 
Vorlage: 2022/GB I/0496 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die 2. Änderung der 

Elternbeitrags- und Benutzungsordnung der Gemeinde Hinte 
für Kindertagesstätten 
Vorlage: 2022/GB I/0498 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über die Ernennung des 

Gemeindebrandmeisters der Freiwilligen Feuerwehr in der 
Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0494 

 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung ei-

ner/eines ehrenamtlichen Beauftragten für Menschen mit 
Behinderung und einer/eines Plattdeutschbeauftragten 
Vorlage: 2022/GB I/0495 

 

   
 9   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 10   Anträge und Anfragen  
   
 11   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hartmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Eine Zuschauerin möchte zu Tagesordnungspunkt 5) wissen, ob mit der Erhöhung des Be-
trages auch das Angebot für das Essen geändert werden soll. 
Herr Hartmann informiert, dass zu dieser Frage im Tagesordnungspunkt 5) ausführlicher 
eingegangen wird.  
 
Eine andere Zuschauerin fragt, ob bei der Grundschule Loppersum auch das System „Men-
sa Max“ eingeführt wird.  
Herr Ukena bejaht dies, betont aber, dass es nicht zum 01. August 2022 eingeführt wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Her Igelmann bittet, folgende Aussage beim Tagesordnungspunkt 7) Beratung und Be-
schlussfassung über einen Antrag auf Gewährung eines Corona-Sofortzuschusses für 
coronabedingt ausgefallene Gewinne bei Sportveranstaltungen zu ändern:  
Herr Bents teilt mit, dass die SPD Fraktion diesen Antrag aufgrund der Haushaltssituation 
und der im letzten Jahr erfolgten Anpassung der Richtlinie zur Förderung des Sports, der 
Vereine und der Jugendarbeit in der Gemeinde Hinte nicht zustimmen wird.  
Außerdem bittet er um Einschub der folgenden Aussage: 
Herr Hartmann erteilt Herrn Igelmann aufgrund der Rückmeldungen aus den stimmberechtig-
ten Fraktionen und Gruppen erneut das Wort. 

Herr Igelmann bedankt sich sowohl bei der CDU Fraktion als auch der Gruppe 
FDP/FLH für die Unterstützung der Sportvereine. Auf die Mitteilung von Herrn Bents 
wiederholt Herr Igelmann die Notwendigkeit einer Unterstützung der Sportvereine, 
die nicht durch die nach über zehn Jahren längst überfällige Anpassung der Richtli-
nie gedeckt werden kann. Vielmehr sind durch die Nicht- 
Durchführung von Veranstaltungen essenzielle und fest im Budget eingeplante Ein-
nahmen weggefallen. 
Herr Igelmann merkt an, bei Herrn Heerens Aussage „Herr Heeren weist Herrn Igelmann 
darauf hin, dass er der Sprecher aller Vereine ist und bittet, zukünftig sämtliche Informatio-
nen allen Vereinen zukommen zu lassen.“ direkt auf die Klarstellung in Tagesordnungspunkt 
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10) Anträge und Anfragen zu verweisen oder direkt im Tagesordnungspunkt 7) die Klarstel-
lung vorzunehmen.    

Zuletzt beantragt Herr Igelmann den Passus „Herr Igelmann teilt mit, dass er letztlich 

auf die Zustimmung der SPD hofft.“ in „Herr Igelmann teilt mit, dass er auf ein Um-
denken der SPD in der Sache hofft und bittet um die 
Zustimmung.“ zu ändern.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 16.03.2022 
wird mit der vorgeschlagenen Änderung genehmigt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Tätigkeitsbericht des Koordinators für Geflüchtete in der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2022/GB I/0499 
 
Herr Hartmann erteilt Herrn Dr. Peters das Wort.  
 
Herr Peters berichtet ausführlich über die Flüchtlingssituation in der Gemeinde Hinte. An-
schließend bittet er um Wortmeldungen.  
 
Frau Gehrmann möchte wissen, ob die geflüchteten ukrainischen Kinder bereits in die Schu-
le integriert worden sind.  
Herr Dr. Peters berichtet, dass einige Kinder die Schule bereits besuchen. Teilweise nehmen 
die Kinder auch an Online-Unterricht ihrer Schule in der Ukraine teil.  
 
Herr Riemann fragt, ob viele ukrainische Geflüchtete bei Jobcenter gemeldet sind.  
Herr Dr. Peters informiert, dass seit dem 01. Juni 2022 alle ukrainischen Geflüchteten aus 
der Gemeinde Hinte beim Jobcenter gemeldet sind. Zwei ukrainische Frauen haben bereits 
angefangen zu arbeiten.  
Herr Peters ist der Ansicht, dass die Geflüchteten erst die deutsche Sprache besser beherr-
schen sollen, bevor sie in das Berufsleben starten.  
 
Herr Riemann erkundigt sich, ob es auch alleinreisende minderjährige ukrainische Geflüchte-
te in der Gemeinde Hinte gibt. 
Herr Dr. Peters bejaht dies. Er berichtet, dass in diesen Fällen das Jugendamt involviert ist 
und die Vormundschaft geklärt wurde. 
 
Herr Riemann fragt nach dem Alter der minderjährigen Geflüchteten.  
Herr Dr. Peters informiert, dass sie zwischen 16 und 20 Jahre alt sind. 
 
Herr Bents möchte wissen, ob es für die minderjährigen Geflüchteten Angebote, wie z.B. 
Einbindung in Sportvereine, bestehen.  
Herr Dr. Peters antwortet, dass entsprechende Angebote vorhanden sind und die Geflüchte-
ten auch selbst versuchen, sich in verschiedenen Freizeitaktivitäten einzubinden. 
 
Frau Harms lobt im Namen der SPD-Fraktion die tägliche Arbeit und den Einsatz von Herrn 
Dr. Peters.  
Außerdem möchte sie wissen, wie häufig er in der Flüchtlingsunterkunft ist.  
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Herr Dr. Peters berichtet von seinem üblichen Tagesablauf. Er betont, dass der Publikums-
verkehr bei ihm im Rathaus nachgelassen hat, da die meisten Anliegen der Geflüchteten 
ebenfalls in der Unterkunft erledigt werden können. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Verpflegungskostensatzung der 

Gemeinde Hinte für die Kindertagesstätten und die Schulen sowie die An-
passung des Verpflegungsgeldes nach Kalkulation 
Vorlage: 2022/GB I/0496 

 
Frau Hildebrands berichtet über ihre täglichen Tätigkeiten als Küchenkraft in der Kinderta-
gesstätte. 
Im Rahmen ihres Berichtes geht Frau Hildebrands auf Zuschauerfrage aus Tagesordnungs-
punkt 2) ein und betont, dass es dauern wird bis das Angebot entsprechend erweitert wird. 
 
Im Anschluss an ihren Bericht bittet Frau Hildebrands um Wortmeldungen.  
 
Frau Gloger möchte wissen, ob zu Besprechungen der Küchenkräfte auch die Mitarbeiter 
aus den Küchen der Schulen eingeladen sind. Frau Hildebrands bestätigt dies. 
 
Herr Bents fragt, wie oft in der Woche Fleisch angeboten wird. 
Frau Hildebrandt berichtet von einer ausgewogenen Ernährung der Kinder. Es gibt in der 
Woche Fleisch- und Fischgerichte für die Kinder. Außerdem ist Gemüse jeden Tag ein Be-
standteil des Essens.  
 
Herr Bents möchte wissen, woher das Fleisch kommt.  
Frau Hildebrands sagt, dass das Fleisch und der Fisch von umliegenden, regionalen Liefe-
ranten kommt. Milch und Kartoffeln werden von einem Hofladen geliefert. 
 
Frau Harms erkundigt sich, warum nicht überall frisch für die Kinder gekocht wird.  
Frau Hildebrands informiert, dass einige Küchen nicht darauf ausgelegt sind, für eine hohe 
Anzahl an Kindern frisch zu kochen. 
 
Frau Gloger möchte wissen, ob es in der Grundschule Loppersum an der Küche oder am 
Personal liegt, dass dort nicht frisch gekocht wird.  
Frau Hildebrands teilt mit, dass beide Faktoren eine Rolle spielen. Man bräuchte mehr Platz 
in der Küche und dadurch werden automatisch mehr Küchenkräfte benötigt. 
 
Weitere Wortmeldungen zum Bericht von Frau Hildebrands liegen nicht vor. 
 
Herr Ukena stellt die Vorlage zum Tagesordnungspunkt 5) Beratung und Beschlussfassung 
über die Verpflegungskostensatzung der Gemeinde Hinte für die Kindertagesstätten und die 
Schulen sowie die Anpassung des Verpflegungsgeldes nach Kalkulation vor und präsentiert 
im Anschluss das Ergebnis der Umfrage bei den Eltern- und Kindergartenelternvertreter. 
 
Frau Gehrmann berichtet, dass die Elternvertreter den direkten Aufschlag von 1,50 € zu 
hoch finden. Eine stufenweise Erhöhung, oder die Erhöhung des Preises um 0,50 € oder 
0,75 € wäre angemessener. 
 
Herr Ukena gibt bekannt, dass der durchschnittliche Kostenbeitrag der Eltern des Landkrei-
ses Aurich bei den Kitas bei 3,50 € liegt und bei den Schulen bei 3,80€. 
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Frau Gloger schlägt vor in § 2 der Satzung hinzuzufügen, dass das Angebot nur gilt, wenn 
die Ganztagsschule stattfindet.  
Herr Ukena betont, dass sich die präsentierte Satzung lediglich auf die Kindertagesstätten 
bezieht.    
 
Eine Zuschauerin möchte die Anwesenden darauf hinweisen, dass bei der Summe der 
Durchschnittskosten des Landkreises jeweils mehrere Menüs als Auswahlmöglichkeit für die 
Kinder im Preis beinhaltet sind.   
 
Herr Bents gibt bekannt, dass sich die SPD-Fraktion enthalten wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Verpflegungskostensatzung der Gemeinde Hinte 
für die Kindertagesstätten sowie die Verpflegungskostensatzung der Gemeinde Hinte für 
Schulen und die jeweilige Anpassung des Eigenanteils der Sorgeberechtigten gemäß Kalku-
lation. 
 
 
 Ja 0  Nein 0  Enthaltung 10   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die 2. Änderung der Elternbeitrags- 

und Benutzungsordnung der Gemeinde Hinte für Kindertagesstätten 
Vorlage: 2022/GB I/0498 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt die Änderungen der EBBO den Anwesenden vor.  
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Herr Riemann möchte wissen, ob 7% oder 19% Umsatzsteuer auf die Beträge gerechnet 
werden.  
Herr Ukena informiert, dass auf die Beiträge 19% Umsatzsteuer und auf die Verpflegung 7% 
Umsatzsteuer gezahlt werden müsste.  
 
Frau Scholz-Benedictus gibt bekannt, dass die CDU-Fraktion dem Tagesordnungspunkt so 
nicht zustimmen wird und noch einmal innerhalb der Fraktion diskutieren möchte.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die vorgetragenen Änderungen der Elternbeitrags- 
und Benutzungsordnung der Gemeinde Hinte für die Kindertagesstätten (2. Änderungssat-
zung, siehe Anlage) 
 
 
 Ja 0  Nein 0  Enthaltung 10   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über die Ernennung des Gemeindebrand-
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meisters der Freiwilligen Feuerwehr in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0494 

 
Herr Hartmann erteilt Herr Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius stellt die Vorlage vor.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, Herrn Bastian Kahlert ab dem 01.07.2022 bis zum 
30.06.2028 in das Ehrenbeamtenverhältnis als Gemeindebrandmeister der Gemeinde Hinte 
zu ernennen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung einer/eines ehrenamt-

lichen Beauftragten für Menschen mit Behinderung und einer/eines Platt-
deutschbeauftragten 
Vorlage: 2022/GB I/0495 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt die Vorlage vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, Herrn Bernd Hasbach, In`t Kampke 27, 26759 Hinte 
mit Wirkung zum 01.07.2022 zum ehrenamtlichen Beauftragten für Menschen mit Behinde-
rung und Plattdeutschbeauftragten zu bestellen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Hartmann erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius informiert die Anwesenden, dass der Ausbau des Alten Heerweges begonnen 
hat. Dies beinhaltet zwei Querungshilfen und den Ausbau der Straße des Neubaugebietes. 
Im Oktober soll die Baumaßnahme fertiggestellt werden. 
 
Herr Redenius berichtet, dass die nächtlichen Helikopterflüge für die Offshore Windparks 
über Suurhusen und Groß Midlum zukünftig reduziert werden. Die Flüge werden in Zukunft 
von Norddeich und nicht mehr vom Emder Flughafen starten.   
 
Herr Redenius teilt den Anwesenden mit, dass auf dem Boltzplatz beim Finken-
weg/Amselweg Giftköder gefunden worden sind. Er bittet um Vorsicht. 
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zu 10 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Herr Heeren möchte sich über den aktuellen Stand der zu ehrenden Personen erkundigen.  
 
Herr Redenius erklärt, dass alle Personen angeschrieben wurden, welche einen Vorschlag 
eingereicht haben. Die zu ehrenden Personen werden von den Personen eingeladen, welche 
sie vorgeschlagen haben. 
 
Frau Scholz-Benedictus schlägt vor, auf der nächsten Einladung für ein Bürgerfest eine E-
Mailadresse für eine Rückmeldungen hinzuzufügen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 11 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hartmann schließt die Sitzung um 18:38 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Hartmann  gez. U. Redenius gez. Marike Meyeraan 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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